

## BAB III METODE PENELITIAN

### A. Jenis dan Pendekatan

Penelitian ini menggunakan penelitian lapangan (*field research*) adalah penelitian yang diperoleh untuk mengetahui fakta-fakta yang ada dilapangan untuk menjawab permasalahan dengan cara mengajukan sebuah pertanyaan yang ada didalam rumusan masalah. Penelitian ini menggunakan sumber data langsung dari lapangan untuk mengetahui fakta yang ada dilapangan. Maka dari itu peneliti melakukan penelitian langsung terjun di lokasi penelitian di akun shoppe @lossdoll olshop untuk mengumpulkan data-data yang diperlukan baik melalui wawancara maupun observasi yang berkaitan dengan tinjauan hukum syariah terhadap jual beli tas bekas impor. Sedangkan pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah pendekatan kualitatif, yaitu pendekatan yang bertujuan untuk menjelaskan dan menggambarkan secara deskriptif tentang fakta yang ada dilapangan. Penelitian ini menggunakan pendekatan dengan menguraikan data-data yang telah didapatkan terkait bagaimana praktek jual beli serta tinjauan hukum syariah terhadap jual beli tas bekas impor di akun shoppe @lossdoll olshop selama proses penelitian nantinya akan dipaparkan secara deskriptif dan dianalisis sehingga ditemukan suatu jawaban atas permasalahan yang sedang diteliti.

### B. Setting Penelitian

Setting penelitian ini bertujuan untuk menunjukan lokasi dan waktu dilakukannya penelitian. Mengenai data lokasi merupakan lingkungan atau tempat dilakukannya penelitian untuk sebuah penelitian. Maka peneliti ini mengambil lokasi penelitian di Desa Dersalam Rt 04 Rw 04, Kecamatan Bae, Kabupaten Kudus. Sedangkan data waktu penelitian dilaksanakan dalam kurun waktu satu minggu.<sup>1</sup>

### C. Subyek Penelitian

Subyek penelitian ini merupakan orang atau lembaga yang terlibat dalam penelitian dan juga menjadi sumber untuk mencari informasi, pendapat, keterangan ataupun data yang ada pada

---

<sup>1</sup> Nana Syaodih Sukmadinata, *Metode Penelitian Pendidikan* (Bandung: PT Remaja Rosdakarya, 2013), 73.

permasalahan yang diteliti. Subyek penelitian yaitu akun shopee @lossdoll olshop usaha tas bekas impor.

#### D. Sumber Data

Sumber penelitian ini membutuhkan sumber data untuk menjawab permasalahan yang ada pada penelitian. Dan juga dapat untuk memperoleh sumber data yang valid dan sesuai dengan permasalahan yang diteliti. Sumber data bisa diambil untuk mendukung penelitian ini adalah sebagai berikut:<sup>2</sup>

##### 1. Data Primer

Data primer ini merupakan data yang berasal dari sumber aslinya. Baik melalui wawancara, observasi, maupun dari dokumentasi. Akan tetapi, dalam penelitian ini hanya menggunakan *interview* (wawancara) sebagai data primer untuk memperoleh data dari informan, diantaranya adalah pemilik usaha Tas bekas Impor diakun Shopee @lossdoll olshop.

##### 2. Data Sekunder

Data sekunder merupakan data penambah sebagai data pendukung dari data primer. Sumber data sekunder diperoleh peneliti secara tidak langsung dari sumbernya (objek penelitian), melalui sumber lain sebagaimana yang diperoleh peneliti dari sumber data yang berkaitan dengan penelitian ini dan jurnal-jurnal, artikel yang berkaitan dengan pembahasan yang terkait jual beli online.

#### E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan didalam penelitian ini dapat dilakukan dengan cara wawancara, observasi, dan juga dokumentasi:

##### 1. Wawancara

Wawancara adalah bentuk komunikasi dan teknik pengumpulan data melalui percakapan dengan mengajukan pertanyaan kepada pihak yang terlibat dalam penelitian seperti narasumber yang ditanya dengan maksud dan tujuan tertentu. Wawancara ini untuk mendapatkan informasi untuk mengumpulkan data-data dengan sebuah pertanyaan kepada pihak narasumber. Didalam ini yang akan menjadikan narasumber yaitu pemilik dari akun shopee @lossdoll olshop.

---

<sup>2</sup> Moh. Toharudin, *Penelitian Tindakan Kelas Teori Dan Aplikasinya Untuk Pendidikan Yang Profesional* (Klaten: Lakeisha, 2019), 61.

## 2. Observasi

Teknik observasi ini untuk pengumpulan data yang dapat diamati dengan secara langsung pada obyek dilokasi penelitian. Dengan bertujuan untuk mendeskripsikan permasalahan yang dibahas dengan memahami kejadian yang diamati oleh peneliti.

## 3. Dokumentasi

Dokumentasi ini merupakan sebuah metode atau cara pengumpulan data dengan melihat dan menganalisa dokumen-dokumen dari narasumber. Dokumentasi yaitu upaya untuk mencari data mengenai hal mauapun klarifikasi dari narasumber dengan cara catatan-catatan, buku-buku, bentuk tulisan dan gambaran dari seseorang. Pada dasarnya penelitian kualitatif ini untuk melengkapi data dari observasi yang dapat di gambar, tulisan, ataupun karya monumental dari objek diteliti.

## F. uji Keabsahan Data

Pengujian keabsahan data pada penelitian bertujuan untuk menyakinkan data yang disajikan disebut absah dan memiliki kepercayaan. Uji keabsahan ini merupakan metode penelitian kualitatif untuk validitas dan reliabilitas disebut kredibilitas dengan berbagai macam, salah satunya yaitu triangulasi ini merupakan kajian data dari berbagai macam sumber dan pengumpulan berbagai macam cara serta waktu.<sup>3</sup>

### 1. Triangulasi Waktu

Triangulasi waktu itu merupakan waktu yang dapat mempengaruhi validasi data dengan teknis wawancara di pagi hari pada narasumber dapat mempengaruhi hasil penelitian. Dengan hal ini data yang diproses didalam waktu yang berbeda diwaktu pagi, siang, malam akan ada hasil yang berbeda. Triangulasi waktu ini sangat penting disaat mengumpulkan data sehingga akan memberikan data yang lebih valid di karenakan sewaktu-waktu informan memberikan informasi yang berbeda.

### 2. Triangulasi Sumber

Triangulasi sumber ini menggunakan metode pengecekan data yang terdapat dari salah satu peneliti kemudian diuji oleh peneliti lainnya. Kemudian data

---

<sup>3</sup> Ending Widi Winarni, *Teori Dan Praktik Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, PTK, R&D* (Jakarta: Bumi Aksara, 2018, 61).

tersebut akan dideskripsikan dan dikategorikan. Sedangkan triangulasi sumber merupakan perbandingan fakta yang ada dari satu sumber dengan sumber lainnya.

### 3. Triangulasi Teknik

Triangulasi teknik ini diterapkan untuk mengkaji data yang telah terkumpul dengan mencari kebenaran terhadap sumber lainnya yang sama, akan tetapi menggunakan teknik yang berbeda.

## G. Teknis Analisis Data

Analisa data pada penelitian kualitatif dilakukan mulai sebelum di lapangan, selama dilapangan, sampai selesai dilapangan. Akan tetapi lebih fokus pada saat dilapangan bersama dengan pengumpulan data dengan sebelumnya melakukan analisa data terlebih dahulu dari data sekunder dengan hasil studi pendahuluan.

Ketika analisa dilakukan ketika pengumpulan data langsung serta setelah pengumpulan data selesai dalam masa tertentu dengan melakukan pe neliti telah melakukan analisa data terhadap jawaban hasil wawancara dengan narasumber. Tetapi jika jawaban narasumber dirasa kurang cukup memuaskan, maka peneliti akan memberikan pertanyaan kembali sampai rasa jawaban narasumber sudah cukup lengkap.<sup>4</sup>

Dengan data yang sudah dikumpulkan ini dilanjutkan dengan menganalisis melalui kualitatif, yaitu menganalisis data yang berdasarkan dengan kategori-kategori dan atas dasar persamaan jenis. Data-data tersebut kemudian diuraikan antara satu data dengan yang lainnya dihubungkan sedemikian rupa dengan diperolehkan gambaran tentang masalah yang diteliti.

Tahap pasca lapangan, dalam tahapanya peneliti melakukan analisis terhadap data yang telah diperoleh, baik dari narasumber maupun dokumentasi pada tahapan sebelumnya. Analisis data pada penelitian ini dilakukan dengan tahapan sebagai berikut:

#### 1. Reduksi data

Reduksi data ini menggunakan metode analisi data dengan mengumpulkan atau mengambil inti pokok atau hal penting saja. Dan juga mencari tema dan polanya. Sehingga data yang sudah direduksi akan menghasilkan

---

<sup>4</sup> Sugiyono, *Metode Peneleitian Kuantitatif, Kualitatif, Dan R&D* (Bandung: Alfabeta, 2013), 345.

gambaran yang jelas, dan juga mempermudah peneliti dalam mengumpulkan data berikutnya.<sup>5</sup>

## 2. Penyajian data

Penyajian data ini merupakan sebuah deskripsi dari sekumpulan informasi yang disusun berdasarkan klasifikasi masing-masing untuk memudahkan peneliti untuk mendapatkan data-data yang akurat. bentuk penyajian data ini berupa deskripsi singkat, hubungkan antara kategori, bagan, lain sebagainya.<sup>6</sup>

## 3. Kesimpulan dan Verifikasi

Dengan hal ini penelitian kualitatif, kesimpulan awal yang masih bersifat sementara dan bisa berubah jika menemukan bukti baru yang akurat, akan tetapi jika telah ditemukan bukti yang kuat dan konsisten setelah pengambilan data dilapang, maka kesimpulan tersebut dianggap telah kredibel. Dengan kata lain kesimpulan tersebut nantinya bisa menjawab rumusan masalah yang telah dibuat dari awal.<sup>7</sup>

---

<sup>5</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, Dan R&D*, 247.

<sup>6</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, Dan R&D*, 249.

<sup>7</sup> Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, Dan R&D*, 252.